
市民质疑热水费收费标准模糊：

交了热水费还要另交凉水费？

晚报记者 孙 敏 卫 珩

不久前， 一则张贴于新

区政府四号院各单元门上的

名为 《关于今冬取暖有关情

况》 的通知引发了小区不少

业主的争议。

7

日 ， 该小区

业 主 马 先 生 向 记 者 反 映 ：

“市里规定的热水费是

6

元

/

吨， 这个通知却要求使用热

水的业主再交

2.45

元

/

吨的

凉水费。 热水费里难道不应

该包括凉水费吗？ 这不是重

复收费吗？”

当日， 记者在该小区看

到了马先生所说的这则通知。

通知称： “向热力公司询问

关于热水费收取标准， 热力

公司答复： 热水费不含凉水

费。 为此， 热水费在热力公

司收取

6

元

/

吨的基础上， 需

加凉水费

2.45

元

/

吨……” 通

知落款为 “四号院业主委员

会”。

就加收凉水费一事， 该

小区业主委员会的相关负责

人朱先生的解释是： 热力公

司并不直接向小区提供热水，

而是以提供热能暖热小区二

次交换站内凉水的方式供给

业主热水。 因此， 如果热力

公司收取的

6

元

/

吨的热水费

里不包括凉水费， 小区二次

交换站用来加工成热水的那

部分凉水就没有人付费了 。

“标准并不是我们定的。 热水

费里究竟包不包括凉水费 ，

我们是问过热力公司的。 热

力公司明确表示不包括， 这

一点我们在通知上也做了解

释。” 朱先生说， “业主委员

会是没有收入的， 这部分费

用只能由业主出。”

就同一问题，

8

日上午，

记者采访了热力公司营业科

的李科长。 李科长告诉记者，

热水费的收费标准是由市发

改委发文规定的。

6

元

/

吨的

收费标准里究竟包不包含凉

水费也只能依据发改委的解

释来确定。 “我们是没有权

力定价的。” 李科长说。

当日上午， 记者就此事

电话咨询了市发改委价管科。

该科的岳科长告诉记者 ，

6

元

/

吨的热水费中已包含了凉

水费， “收费标准跟去年一

样， 没有变。” 岳科长说。

12 月 8 日， 记者在新区金都

小区门口看见地面上设置了限速

标志。 该小区物业人员表示，在小

区内实行限速是为了保障小区内

居民的安全， 并禁止在小区门口

停放车辆。

见习记者 苗 苗 侯韶莹
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自《淇滨晚报》小记者采访团成立以来，本社组织小记者进行了培训、参观等一系列活动，得到了小记者和家长的广泛赞扬。

明年《淇滨晚报》更名为《淇河晨报》，应广大同学和家长的强烈要求，经报社党委研究，本报决定招聘 2009 年度《淇河晨报》小

记者，具体要求如下：

一、招聘范围：

凡学习优良、思想活跃、身体健康、爱好广泛、遵守纪律、积极参加社会实

践、关注《淇河晨报》、有一定写作（摄影、绘画）基础的中小学生，均可申请报

名。

二、录取条件：

报名者提供 1 篇～2篇能反映实际水平的优秀习作和一寸免冠照片两张，

经报社审核后录取；在正规的报纸、书刊、广播电视、网络上发表过作品，或在学

校以上各类比赛中获得过奖励的中小学生可直接录取。 报社审核录取后缴费

160元。

三、报名方法：

1.直接到报社二楼 211室小记者活动中心报名。

2.可由学校组织集体报名。

3.可由本报正式小记者推荐报名。

四、《淇河晨报》小记者可享受以下待遇：

1.发放小记者证、采访本、小记者帽。

2.免费赠阅一年《淇河晨报》1份(价值 138元)。

3.可参加以下活动：

（1）免费为小记者举办知识讲座；

（2）免费组织小记者参加市内采风活动；

（3）优秀小记者可申请跟随报社记者实习；

（4）享受诸多合作单位为小记者提供的优惠或免费服务。

（5）在本报《小记者家园》专版刊发小记者优秀稿件及绘画、书法、摄影

作品。

（6）在本报《小记者家园》专版免费为小记者祝福生日。

（7）每年对优秀小记者进行评选奖励。

报名咨询电话：2189906� 3319180� 13033892229（王老师） 13849202392（关老师）

2009年度《淇河晨报》小记者招聘开始

冬季高速公路堵车超 3公里

路政交警为受困人员提供吃穿

晚报讯 （见习记者

苗 苗 侯韶莹）

记者从高

速交警鹤壁大队获悉， 由省

交通厅和省高速交警支队制

定的 《河南省高速公路恶劣

天气交通管制工作规范》 和

《冬季保通工作方案 》 已于

12

月

7

日公布， 其中首次提

出对恶劣天气交通实行三个

等级管制， 一旦出现堵车蔓

延至

３

公里， 路政和交警部

门在力保路面畅通的同时 ，

要负责为受困人员提供生活

必需品。

《交通管制工作规范 》

规定， 交通管制标准分为一

级、 二级和三级。 其中能见

度低于

50

米或出现积雪、 结

冰 ， 严重影响车辆通行时 ，

实施一级管制； 能见度在

50

米至

100

米或出现积雪、 结

冰， 已部分影响正常通行时，

实施二级管制 ； 能见 度在

100

米至

200

米时 ， 实施三

级管制。 实施交通管制期间，

路政和交警部门将在第一时

间通过媒体广泛发布信息 。

实施一级管制后， 除执行警

卫、 救援等特殊任务的车辆

外， 禁止其他车辆进入高速

公路， 关闭沿线所有收费站，

同时在关闭路段两端具备分

流条件的收费站下道口实施

主线分流， 并暂停道路施工。

实施二、 三级管制时， 路政

和交警部门加强巡逻管控 ，

采取间断放行、 限车型通行

等措施。

《冬季保通工作方案 》

要求路政和交警部门提前准

备好大型抢险施救设备、 扫

雪车和足够的融雪剂、 除冰

剂， 大型抢险施救设备要放

在重点路段， 确保必要时能

迅速调集； 长坡、 桥梁等特

殊路段结冰后， 除要除冰融

雪外 ， 还要向现场投放麻

袋、 煤渣、 防滑链等应急物

资供司机免费使用。 一旦发

生交通事故， 预计处理时间

超过

２

小时或堵车

３

公里以

上时， 路政部门可立即打开

中央护栏， 协助交警实行单

幅双向通行或单幅间断放行

等措施疏导车辆， 防止长时

间堵塞。 如发生长时间、 长

距离交通堵塞， 要开展紧急

救援救助活动， 为受困人员

提供衣服、 食物、 水等生活

必需品。

高速交警表示将进一步

加强与路政部门的合作， 尽

快实施该方案， 保障今冬高

速公路的畅通。

别在公用长椅上站立

读者张先生来电：12

月

8

日下午

2

时，他看到在新区新

世纪广场西边的假山脚下的

一个长椅上， 有

3

个

20

岁左

右的小青年站在椅子上纵情

说笑。 路人不断经过，他们却

毫不在意。张先生实在看不下

去，就上前说了他们几句。 尽

管看上去很不情愿，他们还是

下来了。 张先生说，碰到这类

有损文明的事，一个是大家都

要树立人民城市人民管的主

人翁意识，主动理直气壮地上

前制止。 再一个，人人都要树

立人民城市人民爱的意识，自

觉爱护公用设施，爱护一草一

木。 只有大家都来关心、呵护

我们的城市了，我们的城市才

能越来越美好。

晚报见习记者 李 敏

人行道上莫开机动车

读者许先生来电：12

月

7

日晚

7

时许，一辆小型客货两

用车自西向东从供电公司西

边的那段人行道上疾驰而过，

在人行道上行走的人们赶紧

躲避。 车开过后，人们议论纷

纷。 在新区的人行道上，经常

有各类机动车呼啸而过，不但

危及行人安全，也对人行道造

成了破坏。

他呼吁：交警看到这种情

形应予以制止，但更重要的是

广大司机朋友要养成自觉遵

守交通规则的好习惯，不要在

人行道上开机动车。

晚报见习记者 邓叶染

落叶在养殖场能派上用场

读者杨先生来电：

看到前

几天晚报上登的落叶太多处

置成难题的文章，他想到了一

件事。 也就是前几天吧，他早

上经过新区一个垃圾中转站

时，看到环卫工人在忙着处置

源源不断送过来的落叶，而另

一边，则有一个农民在忙着往

一个大袋子里装落叶。 他好生

奇怪，一问才知这个农民是个

养殖户。 他说，他要这些落叶，

是往猪圈里铺的。 天冷了，猪

圈里铺上厚厚一层落叶，不是

能给猪保暖吗？ 杨先生建议，

环卫部门主动和养殖户联系

一下，或许养殖户们对落叶正

求之不得呢。 另外，现在时兴

绿色农业，是不是不少农业企

业和农户对落叶也会有大量

需求呢？ 这就需要各部门加强

联系和沟通。 这样，落叶有了

用武之地，人们也不必为焚烧

落叶污染环境了。 这是不是更

符合循环经济和可持续发展

的要求呢？

晚报见习记者 邓叶染

城际班车应注意车内卫生

新区读者王女士来电：12

月

7

日，她从新区坐城际班车

回浚县时，发现车内卫生状况

很差， 座套都是黑糊糊的，看

上去已经很长时间没有清洗

了。 王女士说，以前这条线路

上的城际班车的车内卫生很

好，近来却越来越差了，经常

往返于浚县和新区之间的乘

客都很有意见，希望这种情况

能尽快改善。

晚报见习记者 陈海寅

进入小区也限速


